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DELIBERAZIONE  N° 66   DEL 08/05/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  06/05/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 08 del mese di Maggio alle ore 10,15  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 576563 del  29/04/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo  X 

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 09/05/2020 06:58:17 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 11/05/2020 10:47:55 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 06/05/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Terranova, Quartararo, Prester  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  8 

 

Votanti     n.°  8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 06/05/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 06\05\/2020 

L’anno 2020, il giorno sei del mese di Maggio, alle ore 9,00 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 576563 del 29/04/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,16 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 

10 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Gulemi, Quartararo e Terranova .La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Partecipa alla seduta odierna l’Assessore Giuseppe Mattina. 

Il Presidente ringrazia l’Assessore Mattina per accolto l’invito e per quanto sta 

facendo riguardo l’emergenza “Covid-19”. Si vuole adesso capire come 

l’amministrazione stia gestendo gli aiuti alle famiglie in difficoltà. Da quanto si è 

appreso, molte famiglie non possono accedere ai buoni alimentari, pertanto, si vuole 

capire quali siano le modalità messe in campo dall’amministrazione per gestire tale 
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emergenza. Ci si è resi conto che l’iter previsto dall’amministrazione ha molte falle e 

si cerca di capire perché si siano create e che a punto si sia arrivati riguardo agli aiuti 

alimentari. 

L’Assessore Mattina replica che, attualmente, si stanno utilizzando i fondi messi a 

disposizione dalla Protezione Civile, circa 5 milioni di euro, e le famiglie che 

usufruiscono di tale somma sono novemila. La somma erogata può essere spesa solo 

per generi di prima necessità e generi alimentari e viene erogata mediante la tessera 

sanitaria.  Sono arrivate circa quarantaduemila domande, di cui dodicimila devono 

essere ancora verificate per vedere se sussistano i requisiti richiesti. Il  sistema è 

gestito interamente online, ma nel corso di queste ultime settimane ci si è accorti che 

c’erano vari problemi e, grazie anche alla segnalazione degli stessi utenti, si è cercato 

di migliorarlo. Il contributo varia a secondo del nucleo famigliare e/o del reddito, 

rispetto alle entrate percepite nel mese di marzo. Il contributo verrà erogato per 

quattro settimane ma, se dovessero esserci altre risorse, verrà prorogata anche per una 

quinta settimana per tutti. L’amministrazione sta cercando di attivare i fondi 

regionali, che dovrebbero  essere trasferiti,  ma è complicato farli partire,  poiché le 

regole che la Regione Siciliana deve seguire, sono più complesse rispetto a quelle 

previste dall’ordinanza della Protezione Civile. Si sta   lavorando per utilizzare nel 

più breve tempo possibile  detti fondi ma, considerato che queste somme andranno 

messe in bilancio, occorreranno verifiche più attente. Bisogna ammettere che esiste 

qualche  difficoltà: per esempio, ci sono stare famiglie che hanno presentato la 

domanda 15 volte. Invita i Consiglieri a segnalare le varie problematiche relative a 

questa fattispecie tramite mail, cui poi il servizio risponderà. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che evidenzia che molte 

problematiche sono già state affrontate in Consiglio ma, non avendo gli strumenti per 

poterle risolvere, si aspettava il confronto con lui, per capire come si potesse 

intervenire per migliorare la situazione. Questa emergenza ha preso alla sprovvista 

tutti e precisa che il  sistema messo in campo dall’amministrazione per l’erogazione 

dei buoni alimentari è un sistema che non è mai stato collaudato, per cui sono sorte 
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tante difficoltà. Lamenta anche il mancato coinvolgimento delle Circoscrizioni ma, 

nonostante ciò, riferisce di essersi  attivato in prima persona per  aiutare i cittadini 

nella  compilazione delle domande e cosi hanno fatto anche gli altri colleghi; ritiene 

che molte polemiche si sarebbero evitate se la circoscrizione fosse stata coinvolta. 

Esprime comunque l’apprezzamento per l’operato dell’Assessore, ma bisogna anche 

sottolineare che un sistema, anche collaudato, di fronte ad un’emergenza sanitaria di 

questa portata, che ha coinvolto il mondo, almeno per l’aspetto burocratico andava 

snellito. Porta l’esempio delle molte famiglie che, prima delle emergenza, pur 

vivendo a Palermo, per l’amministrazione comunale non esistevano, le cosiddette 

“famiglie invisibili”, o perché non hanno residenza anagrafica, in quanto prive di 

contratto di locazione; o perché abitano negli  edifici popolari, ma non hanno ricevuto 

il nullaosta per la residenza:  tutti  questi soggetti sono tagliati fuori da tutti i benefici, 

ovvero reddito di cittadinanza, buoni spesa, assegno dei tre figli. Bisogna intervenire 

per risolvere tali problematiche, perché non si può anteporre la burocrazia al bisogno, 

almeno  in questa  fase, in quanto si perpetrerebbe un grave errore. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che rivolge alcune domande 

all’Assessore circa la compilazione delle istanze, facendo riferimento al fatto che,   

nel caricare la pratica di un cittadino sul sistema,  spesso non veniva riconosciuto il 

codice fiscale. Vorrebbe sapere se, almeno questo, è stato sistemato. Inoltre chiede 

quanto tempo passi per l’erogazione del beneficio stesso e perché occorra ripresentare 

la documentazione all’associazione, che il cittadino spesso non possiede, essendo 

compilata online, dopo che, tramite messaggio, si viene invitati all’associazione per 

firmare l’autocertificazione. Un’altra necessità è capire come si faccia a sapere 

quando viene caricata la somma e se l’istanza è stata accettata. Riferisce che una 

cittadina è stata contattata dalla Protezione Civile che le comunicava che l’istanza era 

stata respinta perché doveva   essere presentata dal capofamiglia. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, affermando che, nel fornire 

supporto ai cittadini, ha constatato personalmente che, da un paio giorni, sul sistema è 

stata aggiunta una nuova dicitura, ovvero, dopo che si procede con la stampa 



 

 

4 

dell’autocertificazione, si deve anche compilare una dichiarazione in cui l’utente 

dichiara che le informazioni sono veritiere; tale dichiarazione va stampata: si vuole 

capire se vadano fatte entrambe o l’una escluda l’altra. Riguardo all’erogazione del 

contributo della quarta settimana, si vuole sapere se, per chi ha già fatto l’istanza, le 

somme verranno caricate settimanalmente o in un’unica soluzione iniziale e se, 

eventualmente, per ogni ricarica si riceverà il messaggio.   

 Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che ringrazia l’Assessore per la 

sua attività, ma evidenzia che la circoscrizione, per questa emergenza, non è stata 

coinvolta; a suo parere, il coinvolgimento poteva essere fondamentale, in quanto i 

Consiglieri conoscono il territorio e i cittadini.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, specificando che,   in questo 

periodo, ci si è sentiti impotenti, partecipi solo in minima parte. Si   vuole sapere 

quale sarà il  coinvolgimento delle otto  circoscrizioni, considerato che il periodo sarà 

lungo e che le difficoltà delle famiglie sono tante.  

L’Assessore replica che cercherà di rispondere a tutte le domande dei Consiglieri 

dichiarando di accogliere   i suggerimenti di tutti: capisce il dissenso per il mancato 

coinvolgimento delle circoscrizioni, ma sottolinea che, in quella fase, era davvero 

complicato e lo è ancora oggi, in quanto  molti  uffici comunali sono chiusi, le 

circoscrizioni non sono operativi   perché mancano quelle misure minime di sicurezza 

sia per i dipendenti che per gli utenti per cui era difficile trovare soluzione  e 

soddisfare le richieste dei sindacati per la sicurezza dei lavoratori .Per tutti coloro che 

non hanno residenza da lunedì è stato emanato un bando a cui possono partecipare.   

Riguardo alle autocertificazioni, dichiara che da lunedì è partito un nuovo   sistema 

relativo all’autocertificazione, che evita di doversi recare presso l’associazione; per 

quanto concerne il messaggio, questo arriva per ciascuna ricarica. Sulla necessità di 

presentazione dell’istanza soltanto da parte del capofamiglia, sottolinea che ha 

riguardato solo la prima fase, quando ancora non si sapeva bene come muoversi, 

mentre adesso la può presentare qualsiasi componente familiare. Relativamente al 
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codice fiscale a lui risulta che viene rifiutato quello di coloro che non risultano 

residenti  a Palermo. 

Alle ore 10,00 esce l’Assessore Mattina. 

Il Presidente si dichiara dispiaciuto per non aver chiesto cosa stia facendo 

l’amministrazione per le imprese. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”, con la lettura delle seguenti richieste, che verranno poi trasmesse via 

mail alle aziende competenti:  

• “Richiesta spazzamento in via Angellotti”, a firma della Consigliera Rappa, 

da inoltrare alla RAP; 

• “Richiesta spazzamento tratto Via F. Purpura, angolo con Via Rocco 

Jemma e via S. La Franca”, a firma della Consigliera Rappa, da inoltrare 

alla RAP; 

• “Richiesta urgente intervento di diserbo in Via Oreto, nel tratto compreso 

tra Via Buonriposo e Via Stazzone”, a firma del Consigliere Quartararo, da 

inoltrare alla RAP; 

• “Richiesta urgente ripristino di illuminazione pubblica in Via Campisi e in 

Via Oreto,  tratto compreso tra Via Buonriposo e Ponte Oreto”, a firma del 

Consigliere Quartararo, da inoltrare alla AMG; 

• “Richiesta rimozione erbacce in Via Pernice, Via Alcione, Via Tottavilla, 

Largo dell’Anitra, Via Folaga”, a firma del Consigliere Gulemi, da inoltrare 

alla RAP; 

• “Richiesta di diserbo in Via Giuseppe Bagnera”, a firma del Consigliere 

Terranova, da inoltrare alla RAP. 

Si passa quindi al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale seduta 

precedente”, dando lettura del verbale del giorno 30/04/2020, approvato per appello 

nominale, all’unanimità dei presenti alle ore 10,05. 

Esauriti gli argomenti il presidente alle ore 10,13 chiude la seduta. 

     Il Segretario       Il Presidente  
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   Maria Concetta Calderone       Antonino Santangelo  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 08/05/2020 14:09:42 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 08/05/2020 15:37:14 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X X

ILARDI ALFREDO

PRESTER ANTONINO X X

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 08/05/2020- Approvazione verbale del 06/05/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N.66 DEL 08/05/2020" è stato pubblicato 

all'Albo Pretorio on-line dal 12/05/2020 al 22/05/2020. 

Id. pubblicazione 6147/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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